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■震度に続き南海トラフの巨大地震の被害想定公表 

 全国の死者 32 万人想定と 8 月 29 日に公

表された「南海トラフの巨大地震による津波

高・浸水域等及び被害想定について」は衝撃

的なもので、9 月定例会でも代表質問をはじ

め防災関係の質問が相次ぎました。 

愛知県における最悪の想定は冬の深夜に発

生した場合で死者数約 2万 3千人、東日本大

震災の死者・行方丌明者数の約 1 万 9 千人を

上回ります。内建物倒壊等によるもの約 1万

5 千人と全死者数の 65％を占めます。また、

その内家具の転倒等によるものが 1,300 人

です。建物の全壊棟数は約 38 万 8 千棟、内

揺れによるもの約 24 万 3 千棟、火災約 11

万 9 千棟等です。国土交通省は 2020 年まで

に住宅耐震化率 95％を目標にしていますが、

愛知県の現在の耐震化率は 85％、10％引き 

上げるには 21,000 戸の耐震改修が必要です。耐震化と転倒防止対策が 100％できれば死者数を

2,500 人に激減することが出来ます。津波による死者は 6,400 人ですが、早期避難率が高い場合は

2,900 人と半数以下に軽減できると試算されています。この巨大地震が起きる確率は 1千年に一度程

度とされ、報告書にあるように過度に恐れる必要はありませんが、東日本大震災の教訓から想定外と

してはならないことです。最悪を踏まえ、ご自身で、地域で出来ることから始めることが肝心です。 

 津波については外洋では従来の東

海・東南海・南海の 3 連動の約 2.8 倍

となり田原市が最大で津波高 22ｍ、湾

内では同 1.2～2.2 倍程度で名古屋市

港区は 5ｍです。浸水面積では、浸水深

10ｍ以上が田原市、豊橋市の 2 市で

160ha、浸水深 2m 以上は合わせて

10 市町。稲沢市、愛西市等も極僅か（河

川部付近）ですが浸水想定のある 9 市

町村になっています。 
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●津波の浸水分布：左は堤防は津波が乗り越えたら破堤するとした場合、

右は堤防なし
．．．．

のシミュレーション結果 ●左写真は稲沢市消防団観閲式 

●マグニチュード9.0の震度分布、揺れによる被害が最大と想定され
る「陸側ケース」 震度 7 は 23市町村、6 強 25 市町、6弱 6 市町村 



■愛知県がん対策推進条例ほか 

 9月議会では平成20年に34年ぶりとなる議員提案政策条例―愛知県観光振興基

本条例が成立後 2 本目となる「愛知県がん対策推進条例」が全会一致で成立しました。 

がんは本県における死亡の最大原因であり県民の生命及び健康に重大な問題であるため、がん対策に

対する県の責務、予防及び早期発見、がん医療の充実など施策の基本事項を定め、がん対策を総合的

かつ計画的に推進するため条例を策定しました。特色として、①医師だけでなく様々な専門技術を持

った保健医療従事者がチームを組むチーム医療について(第9条)、②小児がん対策の充実(第11条)、

③がん研究の推進(第 18条)などが挙げられます。 

 意見書は、日中関係の早期正常化について、地方財政の充実・強化について、自動車諸税の抜本的

見直しについて等 7 件を採択し、議長提案の 2020 年オリンピック・パラリンピックの東京招致に

ついて決議しました。ただ、2027 年には世界初の超電導リニア中央新幹線が開業予定の愛知県とし

ては 2028年に愛知でオリンピックを開催するような長期展望を早急にまとめる必要があります。 

■地域振興環境委員会活動 

 9 月議会の委員会質問は、環境学

習の観点から、環境部で制作してい

るあいち環境学習副読本の活用、あ

いちエコカレッジ、あいち環境学習

プラザについて及び今回の災害廃棄

物処理の教訓を生かした今後の対応

について県の取組を質しました。 

委員会の県内調査では、7月 27 日に東部丘陵線(リニモ)及び

愛知環状鉄道について運営状況などを調査し、9 月 4 日には県

営名古屋空港及びＪＡＸＡ名古屋空港飛行研究拠点について現

地調査をしました。それぞれ経営的に厳しい状況にあり、県営

空港はＦＤＡの就航でやや持ち直していますが将来的にはセン

トレアとの関係を再検討する必要を感じました。ジャ 

クサ JAXAを本格的に誘致し航空宇宙産業の拠点となる

よう国有地を含めた総合的な構想の策定が必要です。 

■祖父江町商工会設立 50周年記念式典 

10 月 14 日に祖父江町商工会設立 50 周年記念式典

が開催されました。物故会員の方々に黙とうを捧げた後、

田中浩三会長が商工会の歴史を振り返りながらご挨拶

されました。【大正 4 年 2 月、善光寺に商工業者 62 名が集まり結

成したのが始まりで、昭和 28年には中島郡商工会連合会結成時に任

意団体として組織、昭和 36 年 11 月一宮商工会議所からの地区分離

を受け同 12月に会員 470名、特別認可法人祖父江町商工会が発足】

また山内孝三前会長はじめご尽力いただいた役員、企業

の方に感謝状が贈呈されました。 

 

 

 

 

 

 

 

今年のノーベル生理学・医学賞にｉＰＳ                          細胞(新型万能細胞)を作製した京都

大学山中伸弥教授(50)が、国民栄誉賞にレスリングの吉田沙保里選手(30)が決定と嬉しいニュースです。吉田選手は西中学校の創立30

周年記念講演をお願いしており当日が楽しみです。 未来へつづくまちづくりへ 一生懸命働きます。 愛知県議会議員 鈴木じゅん 

10 月 26 日荻須記念美術館ルオー展開会式 
―光のさす方へ―10 月 27 日～12 月 2 日(月曜休館) 

27 日福祉まつり～28 日 

11 月 3 日子ども会大会 

4 日平和まつり 7 日戦没者追悼式 

ぎんこなっちゃんの着ぐるみも披露 

ジョルジュ・ルオー 

キリストと漁夫たち 

●10月 8 日お茶の振興に関する法律に基づき、お茶の

消費拡大と文化の振興を図るため愛知県茶会を初開催 

愛知県は抹茶の原料になるてん茶生産量は全国 2位の

480 トン(1 位は京都府 622ｔ)、市町村では西尾市が全国 1位 

● 式典に先立ち 50 周年記念講演に登壇
．．

したはやぶさのゴト君 

祝 ！伊藤準規投手(稲沢市出身・中日ドラゴンズ)ファイナルステージ 1勝(10月 18日第 2戦対巨人) 


